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FECHA: Abril 05 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Se descuidó: volcaron”  

 “Presumen voto duro del tricolor en Pachuca”  

 “Alertan por alza en choques carreteros”  

 “Aprueban plan de Desarrollo Municipal”  

 
“Detona Puerto Seco el empleo”  

 
“Crimen… ¿Empresota!” 

 
“Registro del Panal no está en riesgo: Jiménez”  

 “Hidalgo sin cierre de empresas por hampa”  

 “Acción Nacional presenta sus propuestas electorales”  

 
“Trife pide indagar apoyos al Panal”  

 
“VA México atrás de la era digital”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Manipuleo de candidaturas violenta a militancia; Tagle: Con los políticos que promueven a mujeres que 

pertenecen a su familia para cargos de elección popular se confirma una manera de violentar a la militancia, pues es 

ilógico que con miles de integrantes carezcan de perfiles femeninos para contender, enfatizó la candidata al Senado de la 
República de Movimiento Ciudadano (MC), Martha Tagle Martínez. En conferencia de prensa, la aspirante celebró que el 

Instituto Federal Electoral (IFE) tomara en cuenta para las cuotas de género respecto a las candidaturas al Congreso de 
la Unión, por lo menos el 40 por ciento de espacios para mujeres, pues brindará equidad a la política mexicana. “El 

primer paso fue la aprobación del artículo que incluye a las mujeres en las candidaturas, ahora falta mantener estos 
espacios para futuras contiendas electorales”. Recordó que en 58 años de política en México, tan sólo seis mujeres 

llegaron a la gubernatura, mientras que en el senado el 21 por ciento fue ocupado por féminas y en la Cámara de 

Diputados 27 por ciento. “Para alcanzar la igualdad nos tomaría por lo menos 50 años más, pero ahora los partidos 
cuentan con 120 candidatas a diputadas y 26 al senado”. Agregó, “cuando una mujer entra en la política, cambia esa 

mujer, cuando muchas mujeres entran a la política cambia la política”. Reconoció que algunos hombres podrían impugnar 
esta normativa ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), debido a supuestas violaciones a los 

derechos político-electorales de militantes masculinos. Acompañada de la candidata del Movimiento Progresista por el 

Distrito VI, Maricruz García Sánchez, Tagle Martínez insistió en la necesidad de abrir espacios a las mujeres, además de 
impulsar un presupuesto destinado para la equidad género. Por otro lado, García Sánchez señaló que la campaña que 

impulsa el bloque de izquierdas es propositivo y cercano a la gente. “Las mujeres deben aprovechar la oportunidad de 
competir en la política, en tanto los partidos tienen la obligación de capacitarlas, porque nos merecemos la alternancia y 

haremos todo lo posible e imposible por ganar la contienda”. Finalmente, la también dirigente estatal acudió al Consejo 
Distrital del IFE para solicitar formalmente un debate público con sus similares partidistas, a fin de exponer a detalle 

todas las propuestas y proyectos para el Distrito VI. (Gabriela Porter, página 03) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a9fbc2b6d064f2e6c8b7b230d6598acd
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Crónica-Rechaza Fayad reto de Gálvez a debatir: La candidata al senado por el Partido Acción Nacional (PAN) 

Xóchitl Gálvez Ruiz retó vía Twitter al aspirante del Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, para 

formalizar un debate público en la plaza principal de Huejutla. Desde temprana hora, la foxista publicó en su cuenta de 
Twitter una invitación dirigida al candidato tricolor para efectuar tal ejercicio de propuestas en la huasteca; sin embargo, 

el ex dirigente estatal del PRI argumentó que esta oferta era con otra intención. “Lo que realmente quieres es que te 
llene la plaza que no le llenaste bien a tu candidata (Josefina Vázquez) ni con acarreados”, escribió el también diputado 

federal. En tanto, la ex candidata al gobierno de Hidalgo reiteró que no se trata de ataques, sino de un ejercicio 

democrático. Fayad Meneses prefirió no contestar a la invitación de la panista en la red social, aunque Gálvez Ruiz 
insistió. “No tengo tiempo de contestarte, yo estoy haciendo campaña y no le voy a contestar a tu equipo de trolles y 

bots”, finalizó el aspirante tricolor al Senado. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Importa a Hidalgo proyecto de JVM, dice Moreno Abud: El presidente del Comité Directivo Estatal del 

Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud, consideró que la campaña presidencial que encabeza Josefina 

Vázquez Mota mantiene buen posicionamiento en los distritos hidalguenses, además de aceptación por parte de la 
ciudadanía. En entrevista, el líder albiazul estimó que al mitin efectuado en Huejutla de Reyes asistieron más de 10 mil 

personas, provenientes de Hidalgo y Veracruz, por ello negó la poca participación por parte de la sociedad en este 
municipio. “Nos reunimos con más de 10 mil personas, no se si las consideren pocas, hubo mucha gente que estuvo en la 

plaza que venía de Veracruz y escuchó las propuestas de Josefina Vázquez”. A propósito de diversos señalamientos por 

parte de partidos opositores, los cuales afirmaron que el evento de Vázquez Mota en la cuna de la huasteca fue 
“desangelado”, Moreno Abud enfatizó que la panista fue bien recibida. En cuanto a las críticas por el retraso del evento, 

aparentemente porque no se llenó la plaza principal, el panista enfatizó que esta demora resultó por motivos de agenda 
de la candidata presidencial, no por falta de ciudadanos interesados en las propuestas albiazules. “El retraso del mitin fue 

por otra situación, además al llegar a la plaza de Huejutla la candidata se acercó con los asistentes y hubo buen 
recibimiento de la gente”. Por otro lado, el dirigente panista aseveró que hasta el momento no han detectado 

irregularidades durante el desarrollo de las campañas, aunque los integrantes del CDE, así como militantes se mantienen 

alerta ante cualquier anomalía. (Gabriela Porter, página 08) 

Criterio-Mirna Hernández no ve simulación priísta: La estructura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) es 

de "carne y hueso" razón por la cual la candidata por el sexto distrito Mirna Hernández Morales descartó la simulación de 

la militancia al momento de depositar su voto. De acuerdo con los números duros que existen en materia electoral, la 
priísta destacó que el distrito que contempla a los municipios Pachuca y Mineral de la Reforma tiene cerca de 280 mil 

votantes inscritos en la lista nominal, incluyendo a los jóvenes que recién se inscribieron por cumplir 18 años de edad. De 
esta cantidad de votantes, recordó la aspirante a una diputación, la última elección federal se ganó con 59 mil sufragios, 

de los cuales se tiene una base de "voto duro" de cerca de 50 mil, lo que hace necesario únicamente garantizar una 
mayor holgura en los resultados de nueve o diez mil votos. Hernández Morales declaró que al hacer el análisis de que al 

menos 51 por ciento de los votantes son mujeres y además, en total hay 90 mil jóvenes, buscarán como nichos esos dos 

sectores. Hernández dijo que a través de su suplente Érika Gómez La Cucha, como es conocida en el ámbito deportivo, 
buscarán atraer a los jóvenes primordialmente aquellos que no han tenido participación en las urnas. Mientras que ella, a 

través de su trabajo con las estructuras de muchos años, podrá juntar mayor número de votos entre las mujeres, las 
cuales marcarán la pauta en la elección si se toma en cuenta que son mayoría. Finalmente Mirna Hernández expresó la 

confianza que hay en la estructura priista de Pachuca y Mineral de la Reforma; sin embargo, dijo que han existido 

circunstancias muy especiales las cuales han hecho que muchas veces no existan los votos suficientes. (Jorge 
Martínez, página 04) 

Criterio-Solicita debate otra progresista: María Cruz García Sánchez, candidata de la alianza Movimiento Progresista 

(MP) a diputada federal por el distrito de Pachuca, ingresó ayer una solicitud por escrito al Instituto Federal Electoral 
(IFE) para que organice un debate entre sus contendientes del PRI y PAN. El reto, dijo la progresista, será demostrar 

"primero con palabras y después con hechos que nosotros somos una fórmula ganadora, pues traemos un buen proyecto 
que la ciudadanía puede juzgar previo al próximo 1 de julio". En caso de que el panista, Luís Baños Gómez, o la priísta, 

Mirna Hernández Morales no se quieran subir al debate, "quiere decir que no traen propuestas y eso será observado por 
la ciudadanía y traerá consecuencias", argumentó García Sánchez. Seguramente, indicó la candidata, habrá otras 

instituciones o escuelas que quieran organizar un debate entre los aspirantes, a los que dijo estar dispuesta a asistir. Lo 

anterior fue anunciado en conferencia de prensa, en la cual detalló que los temas posibles a tocar serían el empleo y 
educación en la juventud, pues es en éste distrito electoral donde existe un problema de falta de empleos y acceso a las 

universidades. García dijo no sentirse desalentada por el empuje que trae Luís Baños de la elección pasada de hace un 
año, en la cual compitió por la alcaldía de Mineral de la Reforma. "Ahí hubo votos del PRD que lo beneficiaron también, 
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ahora esos serán para la alianza que hemos pactado y que yo represento", afirmó y dijo que no caerá en el juego de las 

descalificaciones. ATAQUES Respecto a los ataques mediáticos contra su persona, y que ha hecho Diana Marroquín la ex 

aspirante transgénero a diputada federal por el distrito de Tulancingo, María Cruz Sánchez refutó la acusación de que 
falsificó firmas para aprobar prerrogativas. "Cuando vamos caminando siempre habrá ruido y no por eso nos vamos a 

detener, hay ruido, aunque a veces es intenso. Casualmente este tema se saca durante esta etapa, mi pregunta es ¿por 
qué no lo sacó antes? Confío en las autoridades que tenemos en Hidalgo y que la verdad saldrá a la luz", señaló. 

Indirectamente, esta guerra sucia contra ella no impedirá que continúe con su campaña proselitista, reiterando que las 

acusaciones son falsas "la sociedad puede confiar en mí", concluyó. (Antonio Alcaraz, página 05)  

Criterio-Triunfos en 4 distritos, ven en PAN: El PAN en Hidalgo ve amplias posibilidades de ganar el próximo 1 de 

julio en los distritos electorales de Huejutla, Tulancingo, Pachuca y Tepeapulco en razón del trabajo de estructura que 
realizan. Jorge Miguel García Vázquez, secretario general del blanquiazul en Hidalgo, advirtió estos posibles triunfos ya 

que hay influencia o inercia política de otros estados. En el caso del distrito I con cabecera en Huejutla, el panista señaló 

que su candidato a diputado federal José Manuel Zúñiga tiene un gran impulso y aceptación entre la ciudadanía por ello 
confiamos en que se pueda dar un buen resultado en este distrito. Respecto a los otros distritos, que son Ixmiquilpan, 

Actopan y Tula de Allende, García Vázquez señaló que también tienen posibilidades aunque reconoció que todo 
dependerá del trabajo que realicen las estructuras y la promoción de los candidatos. Los panistas también prevén un 

triunfo para las fórmulas por la senaduría, que representan Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow. Para ganar, dijo García, 

estarán "armando" su estructura de representantes electorales en cada distrito y en el transcurso de las campañas 
estarán sumando a más gente para que participen a favor de sus candidatos. Finalmente, respecto a sus recursos, Jorge 

Miguel García señaló que a más tardar la próxima semana el Comité Ejecutivo Nacional del PAN comenzará a repartir los 
recursos en Hidalgo para que sus candidatos puedan hacer publicidad los cerca de 90 días que durarán las campañas. 

(Antonio Alcaraz, página 05) 

Milenio-Xóchitl Gálvez reta en "Twitter" a Omar Fayad a un debate: Los candidatos a senadores de la República, 
Omar Fayad Meneses (PRI) y Xóchitl Gálvez Ruiz (PAN), se retaron en las redes sociales a un debate abierto y sin límite 

de tiempo de frente a la ciudadanía en la plaza pública de Huejutla, para exponer sus propuestas rumbo a las votaciones 
federales del 1 de julio.  En su cuenta de Twitter @xochitlgalvez, candidata panista al Senado indicó: “Mi estimado 

@omarfayad te propongo un debate en la plaza pública de Huejutla, es importante que sea ante los que te hicieron 

diputado (federal)”.  A los pocos minutos el priista por medio de su cuenta @omarfayad, respondió:” @xochitlgalvez jaja 
lo que realmente quieres es que te llene la Plaza de Huejutla que no le llenaste bien a tu candidata (Josefina Vázquez 

Mota) ni con acarreados”.  Ante la respuesta del priista, Gálvez Ruiz insistió en que la ciudadanía de la Huasteca 
hidalguense debe conocer las propuestas de ambos candidatos a un puesto de elección popular, sin la finalidad de que se 

vuelva una serie de ataques entre ambos aspirantes, “es un ejercicio democrático que se merecen los electores”. “Tengo 
la impresión que no puedes explicarle a los huastecos y serranos lo que hiciste como diputado federal, por eso no 

aceptas”, refirió la candidata panista al ex diputado federal del Revolucionario Institucional. Para darle fin a la guerra de 

declaraciones, el priista sostuvo que en Twitter no le alcanzaría para decir todas las obras que ha gestionado para la 
Huasteca; “no tengo tiempo de contestarte yo estoy haciendo campaña y no le voy a contestar a tu equipo de trolles y 

bots”.  La propuesta de un debate entre candidatos quedó en el aire, solamente los ocho mil 217 seguidores en Twitter 
de Omar Fayad, sumados a los 55 mil 782 seguidores de Xóchitl Gálvez, supieron de este reto lanzado en las redes 

sociales.  También reta a debate En el tema del debate, también el partido Movimiento Ciudadano lanzó un exhortó a 

los candidatos a diputados federales para intercambiar propuestas al público.  María Cruz García Sánchez, candidata por 
el VI distrito con cabecera en Pachuca de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), dijo que 

es necesario realizar debates con los candidatos opositores de las diferentes fracciones partidistas. Convocando a los 
abanderados de todos los partidos políticos a sumarse a dicha invitación.  Tras una conferencia de prensa en Pachuca, la 

aspirante a legisladora acudió con el vocal ejecutivo del distrito número 6 del Instituto Federal Electoral (IFE), José 

Antonio Reyes Trejo, para presentar por escrito la solicitud para así poder debatir de manera abierta ante la ciudadanía. 
La solicitud de debate ante el organismo electoral se suma a la que realizó Isidro Pedraza Chávez, candidato al Senado 

de la República por la alianza Movimiento Progresista.  “Convoco a un debate para los candidatos que estamos 
registrados para las fórmulas al Senado de la República y que esto permita que la ciudadanía perciba, alejados de la 

propaganda negra, que se haga un debate de ideas, capacidades y propuestas”, refirió el candidato de extracción 
perredista respecto a la lucha por los escaños en el estado. Claves Seguidores ► De los candidatos al Senado en 

Hidalgo, Xóchitl Gálvez es la que más seguidores tiene con 55 mil 782, seguida de Omar Fayad 8 mil 217, atrás viene 
David Penchyna, Daniel Ludlow y al final Isidro Pedraza. ► También el partido Movimiento Ciudadano en el estado lanzó 

un exhortó a los candidatos a diputados federales para intercambiar propuestas al público. ► Hasta el momento el IFE 

en el estado no ha definido postura o se ha tocado el tema de un debate local, por parte de los candidatos a diputados 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

federales y al Senado. (Misael Zavala, página 11) 

Reloj-Registro del PANAL no está en riesgo: Jiménez: El líder moral del partido magisterial en Hidalgo consideró 

que en las próximas elecciones tendrán una buena respuesta ciudadana en las urnas   Nueva Alianza no se juega el 
registro en este proceso electoral aseguró Moisés Jiménez, ex líder de la sección XV del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), tras refutar a quienes señalan que lo que está en juego es la permanencia del 

partido magisterial. Tan solo en Hidalgo, Nueva Alianza ha logrado ser segunda fuerza política, expresó el también ex 
diputado federal, tras cuestionar “los ataques” que han recibido de algunos actores políticos que aseguran que el 2 de 

julio dejará de existir su instituto político. “En Hidalgo vamos a entregar (buenas) cuentas, no es la primera vez que lo 
hace el partido, hemos sido segunda fuerza política, en algunos ayuntamientos ya ganamos no por primera vez, sino por 

segunda y tercera vez. Tiene un reto, quisimos ser partido político y hoy nos vamos a medir en las urnas como cualquier 
partido, vamos a salir con ganas, entereza, inteligencia a disputar voto por voto”. Expresó que quienes han atacado al 

PANAL no han podido comprobar nada, “al contrario habría que preguntarse por qué tanto ataque, de aquellos que 

piensan que nos jugamos el registro. Esa es sólo una apreciación que respetamos, pero no compartimos, vamos a 
demostrar que podemos”. Recordó que actualmente el PANAL no cuenta con representación en la Cámara de Diputados, 

por lo que si al concluir la contienda no logra ningún puesto “no habrá perdido nada”, al contrario de otros partidos 
políticos que sí tienen diputados y senadores “hay que medir a otros, para ver quién gana y quien pierde”. (Verónica 

Ángeles, primera plana) 

Sol de Hidalgo-Niega candidata haber falsificado firmas: La candidata de Movimiento Progresista PRD-PT-
Movimiento Ciudadano a la diputación por el Distrito Federal 6-Pachuca, María Cruz González, negó cualquier relación con 

la presunta falsificación de firmas para cobrar prerrogativas que denunció la ex candidata a la alcaldía de Tulancingo por 
Convergencia, Diana Marroquín Bayardo. En conferencia de prensa, la también dirigente estatal de Movimiento 

Ciudadano señaló que casualmente el tema se difunde en este periodo de campañas proselitistas a cargos de elección 

federal, señalando que tiene confianza en las instituciones de impartición de justicia de Hidalgo. Como se informó en esta 
semana, Diana Marroquín informó que la Procuraduría de Justicia de Hidalgo corroboró, conforme a las pruebas y 

exámenes de los documentos que entregó la presunta agraviada, que falsificaron firmas en el partido Convergencia, 
situación que fue denunciada no sólo por la ex candidata a la alcaldía de Tulancingo, sino por otros abanderados de ese 

partido político. "Saldrá a la luz la verdad. Lo que te puedo decir y comentar a la ciudadanía, es que pueden confiar en 

mí, porque yo no falsifiqué ninguna firma. Pero como debemos esperar al veredicto final a que debamos presentar el 
documento que así lo avale, así lo haré, y, bueno, cuando vamos caminando, harán ruido, y nosotros seguiremos 

caminando", expresó. QUIERE DEBATES ENTR CANDIDATOS Por otra parte, ya en su actividad proselitista en pos de la 
diputación federal del Distrito 6-Pachuca, María Cruz García anunció que presentaría al Consejo Distrital del Instituto 

Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, su disposición a realizar debates entre candidatos de partidos políticos que tengan 
candidatos a esa curul. Durante la conferencia de prensa, la candidata de Movimiento Progresista estuvo acompañada 

por Martha Tagle, ex diputada federal del entonces partido Convergencia, así como de Esther Morales, Fernanda 

Rodríguez y Juana Soto, quienes con otras mujeres impulsaron la equidad de género en candidaturas del 40 por ciento al 
menos para las mujeres, con suplentes del mismo género. (redacción, Ojo Política)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Desechan demanda de Damián Sosa contra el proceso interno del PAN: El Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) desechó la demanda interpuesta por el candidato a diputado federal del PAN, Oscar 

Damián Sosa Castelán, en contra de los resultados de la jornada electoral panista donde se eligieron a candidatos a 

legisladores por el principio de representación proporcional (plurinominal).  Por una inconformidad, el candidato panista 
había impugnado los resultados de las elecciones internas de Acción Nacional (PAN), pero los magistrados federales 

calificaron como improcedente la demanda y ratificaron la validez de los comicios de la Primera Sala de la Comisión 
Nacional de Elecciones del blanquiazul.  “La improcedencia y el consecuente desechamiento de la demanda obedecen, en 

concepto de la ponencia, a que ésta fue presentada de manera extemporánea, pues si la resolución impugnada le fue 

notificada al actor el 16 de marzo de la presente anualidad, el plazo para la presentación oportuna transcurrió del 17 al 
20 del mismo mes y año, en virtud del proceso electoral federal en curso. Mientras que el escrito respectivo fue exhibido 

hasta el posterior día 24”, indica el resolutivo del Tribunal Federal.  Damián Sosa Castelán es el candidato a diputado 
federal del blanquiazul por el distrito IV con cabecera en Tulancingo, fue electo para encabezar está propuesta por la vía 

de mayoría relativa.  La Sala Superior del TEPJF resolvió también, 27 juicios para la protección de los derechos político-
electorales del ciudadano, cinco juicios de revisión constitucional electoral, entre otros. (Misael Avala, página 12) 
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Criterio-Podrán votar un millón 874 mil en Hidalgo, dice RFE: En Hidalgo un millón 874 mil 332 personas podrán 

votar el 1 de julio según el último corte del Registro Federal de Electores, que aún depura el listado. De acuerdo con la 

tabla nacional, manejada por el Instituto Federal Electoral, el padrón electoral lo conforman un millón 987 mil 730 
personas. Estas cantidades podrán variar conforme termine la tarea de depuración que realiza el personal del IFE, 

quienes efectúan el cruzamiento de datos con los registros civiles para determinar si alguno ya falleció. También se 
coordinan con los juzgados penales para conocer a los que se encuentran sujetos a sentencias que los hacen perder sus 

derechos políticos. La "barrida" de nombres y datos será concluida día 12 de abril, que será la fecha tope para conocer el 

número definitivo de quienes aparecen en la lista nominal y pueden participar en las elecciones federales del 1 de julio. 
La titular del Registro Federal de Electores, Alicia Hoyo Chalit, en entrevistas que ha brindado a los reporteros, planteó 

que una cantidad superior a los 5 mil 500 hidalguenses no recogieron sus credenciales de elector dentro del plazo legal 
marcado para el último día de marzo. Este material será depositado bajo la observancia de autoridades y representantes 

de los partidos políticos en bóvedas bancarias para garantizar que no serán utilizadas y serán entregadas hasta que 
concluyan los comicios. Esta tarea, dijo Hoyo Chalit, se realizará de manera general en todo el país, con la plena 

intención de evitar suspicacias sobre la paralización de ese material electoral, que también contempla los formatos no 

utilizados de la credencial para votar. Una vez concluida la revisión general, el Consejo General dará conocer la cifra 
definitiva de hidalguenses que podrán votar por alguno de los 45 candidatos. (Jorge Martínez, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Legislar no es pasar al pleno: Para el presidente de la Junta de Gobierno de la LXI legislatura estatal, 
Ramón Ramírez, el trabajo de un diputado no sólo está en el pleno, sino en las actividades que desarrollen dentro de las 

30 comisiones que existen en el congreso. Antes de legislar alguna iniciativa en tribuna, primero se debe consultar la 

opinión de la ciudadanía, “se debe de poner sobre la mesa el sentir de la gente, conocer sus problemáticas o 
necesidades”, consideró en entrevista. Su opinión se da a un año de actividades del Congreso, donde los 30 diputados 

subieron a tribuna más de mil veces durante los dos periodos ordinarios del primer año de actividades. El hecho de que 
él no tenga tantas participaciones en tribuna, dijo, no quiere decir que no se involucre en los trabajos de la legislatura. 

Aclaró que “mi trabajo no es solamente subir todos los días a la tribuna, solamente (lo hago) cuando lo considero 
importante como presidente de la junta de gobierno”. El legislador señaló que dentro de sus actividades destaca la 

atención de los 29 diputados locales, independientemente del partido. Del mismo modo, la mediación de conflictos 

sociales en zonas del estado como la atención de alcaldes y asambleas municipales que acuden a solicitar su intervención 
o apoyo técnico. En tribuna ha presentado iniciativas, entre ellas para promover el ahorro de energía y el uso energía 

renovable, dijo.  “Me corresponde como presidente de la junta de gobierno armonizar los trabajos de la legislatura, 
trabajos en el pleno, eso implica trabajo y es lo más importante de la responsabilidad que tengo de la legislatura”. 

Ramírez resaltó el trabajo de los legisladores, quienes, dijo, no sólo atienden en sus oficinas a la gente.  (Antonio 

Alcaraz, página 06) 

Milenio-Le dan "premio de consolación" a Enrique Macedo Ortiz: Tras ser sustituido por la dirigencia de su 

candidatura a diputado federal por el distrito IV con cabecera en Tulancingo, Enrique Macedo Ortiz fue colocado en el 

gobierno del estado como titular de la Coordinación General de la Junta de Asesores del gobernador de Hidalgo Francisco 
Olvera Ruiz.  El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, dio posesión en este cargo a Macedo Ortiz, apenas 

unos días después de que la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) bajara su candidatura al 
Congreso de la Unión por una candidata mujer para respetar las cuotas de género.  De los 54 candidatos del PRI que 

“bajaron” por mandato del IFE a nivel nacional, el CEN decidió que dos serían en distritos de Hidalgo, Tulancingo e 
Ixmiquilpan, donde subieron dos mujeres candidatas a diputadas federales.  Tras un análisis de la dirigencia nacional, el 

ahora ex candidato a diputados federales de Ixmiquilpan, Roberto Pedraza Martínez fue sustituido por la que era su 

suplente, Dulce María Muñoz Martínez; mientras que la antes suplente a legisladora federal, Emilse Miranda Munive, es 
ahora propietaria y sustituyó a Enrique Macedo Ortiz en el distrito electoral federal de Tulancingo de cara a la contienda 

electoral de este 1 de julio. Para garantizar que se respete mínimo el 40 por ciento de candidaturas para mujeres en el 
Revolucionario Institucional, también se nombraron suplentes mujeres de las ahora aspirantes oficiales que competirán 

en las elecciones. En 2011, también Macedo Ortiz fue retirado de sus aspiraciones a la presidencia municipal de 

Tulancingo, lugar que fue ocupado por su esposa Oralia Vega, quien perdió las elecciones del 3 de julio del año pasado.  
De acuerdo con una tarjeta informativa del gobierno del estado, Macedo Ortiz en sus últimos cargos, se ha desempeñado 

en varios cargos en el gobierno estatal, como subsecretario de Prestación de Servicios de la Secretaría de Salud y como 
Coordinador Regional en Tulancingo. En su nuevo puesto como coordinador general de la Junta de Asesores, Macedo 

Ortiz tendrá que elaborar informes e investigaciones sobre temas específicos que sean solicitados; coordinar la 
elaboración de discursos, estadísticas, convenios e información general que requiera el secretario de Gobierno y el mismo 
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gobernador.  Asimismo, solicitar a las unidades administrativas informes de sus actividades, proyectos o asuntos 

específicos; atender y dar respuesta a solicitudes de información requeridas por el despacho del gobernador del estado, 

entre otras actividades. (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-Pulido podría ser sustituido por su suplente Ortigoza: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

del estado, Ramón Ramírez Valtierra, señaló que si el diputado Christian Pulido Roldán acumula diez faltas en la LXI 

legislatura deberán llamar en su lugar a su suplente, Erika Ortigoza. Esto, luego de que Pulido Roldan acumulara su 
segunda inasistencia al Congreso del estado tras el inicio del primer periodo ordinario de sesiones de segundo año 

legislativo del Congreso del estado. Y es que Christian Pulido es candidato al Senado de la República de la primera 
fórmula por el Partido Verde Ecologista de México en la entidad. De acuerdo con Ramón Ramírez el legislador del Partido 

Verde no está obligado por la ley a pedir licencia, sin embargo por su candidatura y por ende su campaña no ha asistido 
a las sesiones ordinarias del Congreso.  “Ya con hoy son dos (faltas) se va rápido, porque además estamos en periodo 

ordinario, vamos a sesionar por lo menos dos veces por semana”, sostuvo.  Ramírez Valtierra comentó que hasta el 

momento Christian Pulido no ha justificado sus faltas en el Congreso.  En contra parte, quienes sí pidieron licencia por 
tiempo indefinido al cargo por sus candidaturas al Senado y diputación federal son Vianey Lozano Rodríguez del Panal, 

Emilse Miranda Minuve del PRI, Damián Sosa Castelán del PAN y Arturo Aparicio Barrios del PT. De esta manera sus 
suplentes ocuparon sus cargos tal y como lo marca la ley por lo que llegaron al Congreso los ahora diputados Mario Vera 

García, Elisa Licona Suárez, Pedro Hirám Soto Márquez y Humberto Pacheco Miralrio. Por otra parte, respecto a los 

trabajos de la Comisión permanente que sesionó durante los meses de enero, febrero y marzo, Ramón Ramírez calificó 
que como “productivo” el receso de los trabajos en la LXI legislatura. “No solo por lo que en la permanente se presentó 

sino porque se le dio continuidad al trabajo en Comisiones”, acotó el líder de la asamblea hidalguense. Agregó que el 
próximo martes previo a la sesión ordinaria, los 30 diputados sostendrán una reunión “para revisar los avances de la 

agenda legislativa que registramos para los dos periodos”. Comentó que en pláticas con los diputados “muchos ya tienen 
listas las iniciativas que inscribieron para presentarlas en el pleno y por su puesto hay algunas que ya fueron presentadas 

en el proceso anterior, que están en comisiones trabajándose y que estaremos sin duda dictaminando y sometiendo a la 

consideración del pleno en este periodo”. Según el líder de los diputados en el Congreso el que haya un receso no implica 
que los legisladores no estén trabajando. “Por ahí algún medio lo comentaba, el letargo legislativo, bueno la Constitución, 

la Ley Orgánica del Congreso nos señalan los periodos de sesiones ordinarios, el periodo de receso, pero aunque estemos 
en receso el trabajo legislativo en la Permanente y en las Comisiones se le ha dado continuidad”, argumentó el legislador 

local. Finalmente, respecto a los procesos de receso entre cada periodo legislativo en el Congreso del estado, comentó 

que se someterá a un análisis el poder acortarlo para que en lugar de ser de tres meses; enero, febrero y marzo, 
únicamente sea mes y medio. (Alejandro Reyes, página 10) 

Síntesis-Impulsa gobierno nuevos empleos en puerto seco: A través del contacto directo con los empresarios, el 
gobierno estatal estará al pendiente de que la Terminal Intermodal Logística “Puerto Seco” de Tepeji,  “vaya caminando 

bien” y detone empleos para la región, indicó el titular de la Sedeco, José Pablo Maauad El gobierno de la entidad 

intervendrá en la generación de empleos en la región Tula-Tepeji, mediante comunicación directa con los empresarios de 
la Terminal Intermodal Logística “Puerto Seco”, afirmó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), José 

Pablo Maauad Pontón. Con el arranque de las operaciones de dicho proyecto hace un par de días, inició también la 
contratación de empleados, misma que alcanzará los 150 nuevos trabajos en los días siguientes, según detalló en 

entrevista el funcionario estatal. Señaló que la administración estatal tiene especial interés en propiciar oportunidades 

laborales principalmente para los habitantes de la región, luego para el resto de hidalguenses y finalmente para personas 
de otras entidades del país. Por ello se prevé que a lo largo de los siguientes meses de este año, el número de nuevos 

empleos en el Puerto Seco llegarán a unos 300 y ya al final de la maduración de esta etapa del proyecto que es la 
Terminal Intermodal Logística, se alcanzarán cerca de los 500.  “El gobierno de la entidad intervendrá acercando la 

solicitud de la gente de la región, primero de donde está asentada y después del resto del estado de Hidalgo, que son los 

primeros que nos interesan que tengan trabajo… serán los primeros interesados y beneficiarios de estos puestos”. Para 
lograrlo afirmó que habrá contacto directo con los empresarios y se estará al pendiente de que el proyecto vaya 

caminando bien, dando todas las facilidades a la empresa, a la gente de las comunidades para que se puedan encontrar 
los esquemas más benéficos para todos. Pablo Maauad, dio a conocer que la segunda etapa de este proyecto que es una 

zona de actividades logísticas aledaña a la intermodal, iniciará dependiendo de cómo se avancen los contratos de la 
primera parte, lo cual se estima se alcance a finales de este año cuando se inicie su construcción. “Conforme vaya 

avanzando el proyecto se van a ir abriendo más (empleos) y conforme eso vaya sucediendo es que se abrirán las 

oportunidades para la gente que aplique, que tengas las capacidades, la habilidad y las calificaciones necesarias para los 
puestos diversos que se van a ofrecer”. (Jorge Vargas, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Reconoce EGS varias carencias frente a posibles contingencias: El alcalde de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, admitió que el municipio carece de un adecuado cuerpo de Protección Civil, por lo que adelantó que buscará 
mejorar en infraestructura, además de incrementar el cuerpo de rescatistas. Luego de aprobar en sesión de cabildo que 

la Dirección de Protección Civil del municipio deje de depender de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad, 

para adherirse a la Secretaría General del ayuntamiento, el edil sostuvo que esta área opera a su mínima capacidad, por 
lo que es urgente mantener el trabajo en torno a ella. Explicó que dentro de las tareas en las que habrán de enfocarse 

para comenzar a trabajar estarán el contratar nuevo personal, capacitarlo y estudiar de manera jurídica la posibilidad de 
contar con rescatistas voluntarios. De igual forma, precisó que existen carencias significativas en cuanto al equipo, ya 

que actualmente cuentan con un 70 por ciento del mismo, además de menor porcentaje en lo relativo al equipo humano, 

por lo que ya evalúan contrataciones para fortalecer el espacio. “Hoy en día Protección Civil está a una capacidad por 
debajo de lo que quisiéramos; vamos a fortalecer este rubro para que a lo largo del año ofrezcamos un mejor servicio 

ante cualquier contingencia”. Cuestionado sobre la determinación de desincorporar a Protección Civil de la Secretaría de 
Seguridad, García Sánchez aclaró que se tomó la decisión en virtud de que el secretario tiene más relación con 

organizaciones y con la sociedad misma, que facilitará adaptar lo que hoy en día funciona de la mejor manera y con eso 
generar un mejor funcionamiento. En cuanto al Atlas de Riesgos de la ciudad, el presidente municipal explicó que se está 

trabajando de manera puntual para que Pachuca tenga un documento lo más completo posible, de tal forma que en las 

próximas semanas será posible registrar un mayor avance. “Al contar con este documento se tendrá certeza de los 
puntos donde hay que fijar la atención al momento de que se presente una emergencia generada por cualquier 

fenómeno meteorológico”, concluyó. (Milton Cortés, página 04) 

Plaza Juárez-Aprueban Plan de Desarrollo Municipal: En sesión extraordinaria pública del Ayuntamiento de 
Pachuca, se aprobó por unanimidad el Plan Municipal de Desarrollo 2012 2016. El síndico Jorge Daniel Alvizo externó el 

apoyo a este documento rector, y mencionó que sólo le faltaría ajustarse a los tiempos y formas; además advirtió que no 
se le da tratamiento adecuado a algunos temas importantes del municipio, como por ejemplo: educación, cultura y 

seguridad. Expresó que el sentido de su voto es en favor de ello y pide el compromiso de toda la Asamblea para que se 
aterrice a la realidad y no sólo se quede en el papel. El regidor Jorge Andrés Yáñez, por su parte, subió al estrado para 

puntualizar que debido a que se tiene un presupuesto aprobado por la administración, no se pueden hacer ajustes. 

También, que en la encuesta ciudadana faltó hacer preguntas y más participación; “hay que mejorar y evaluar 
constantemente, pero es un buen inicio”, dijo, y felicitó a la Asamblea. En su intervención, la regidora Miriam Margarita 

Carmona felicitó igualmente el trabajo que se hizo; recalcó que se hicieron 10 mil encuestas personales y 10 mil por 
Internet; “faltó tiempo, pero se estará trabajando para mejorar este plan con las propuestas de la Asamblea”, aseveró. El 

alcalde, Eleazar García Sánchez, sostuvo que la percepción de la ciudadanía fue buena, “fue un buen ejercicio y será 

objeto de puntual observación”.  Asimismo, agradeció a todos los participantes por el trabajo que hicieron para la 
elaboración del Plan Municipal de Desarrollo, en especial a Guadalupe Atitlán. En la misma sesión, a propuesta del 

alcalde, se nombró al nuevo titular de la Dirección Jurídica del Ayuntamiento capitalino, responsabilidad que recayó en 
Zeferino Norberto Lira González, quien fue presentado formalmente por García Sánchez. Se propuso, por otro lado, la 

creación de la Secretaría de Evaluación e Innovación Institucional, asunto turnado, por unanimidad de votos, a las 

comisiones de Gobernación, Bandos, Reglamentos y Circulares y Hacienda, para su dictamen. Por último, se realizó la 
presentación del dictamen de las comisiones conjuntas de Protección Civil y de Gobernación, Bandos, Reglamentos y 

Circulares, referente a la incorporación de la Dirección de Protección Civil a la Secretaría General del Ayuntamiento y que 
deje de pertenecer a la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad. Fue aprobado por unanimidad de votos.  La 

indicación fue para el presidente municipal, en el sentido de que se hagan los trámites necesarios y esta reforma se 
publique en el Periódico Oficial del Estado. (Nadia Mejía, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Solicita TEPJF retomar queja contra Elba: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

ordenó al Instituto Federal Electoral (IFE) investigar y resolver una queja contra la dirigente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo y del Partido Nueva Alianza por parte de Miguel Ángel Yunes. La 

petición se realiza por las acusaciones de Yunes, en el sentido de que Elba Esther le solicitó 20 millones de pesos 
mensuales y dos años después 300 millones para financiar Nueva Alianza. Previamente, el IFE había desechado la queja 

al argumentar que se encuentra impedido para estudiar los hechos materia de denuncia, en virtud de que se presentó 

una queja anterior relacionada con el mismo hecho. “La autoridad responsable actuó indebidamente al desechar la 
denuncia por considerar que se actualizaba la institución jurídica de eficacia refleja de la cosa juzgada, pues tal 
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institución no está prevista en la normativa electoral como causal de improcedencia”, señalaron los magistrados. Sin 

discusión, el proyecto aprobado considera que la queja no había sido resuelta, toda vez que no son los mismos sujetos 

denunciados. “En este contexto, se propone revocar el acto impugnado para el efecto de que de no advertir otra causal 
de improcedencia admita la denuncia y resuelva lo que en Derecho proceda”, sostuvo el Tribunal. (Leslie Gómez, 

página 12) 

Criterio-Ordena al IFE bajar spot gubernamental: La Comisión de Quejas y Denuncias del IFE ordenó que una 
emisora local suspenda uno de los spots del gobierno federal en el que presume logros en materia educativa. El 

consejero Benito Nacif, presidente de la Comisión, explicó que se decidió otorgar medidas cautelares, toda vez que 
aunque se trata de un sólo spot sí existe posibilidad de que viole la legislación vigente. “Es un spot donde se promueve 

obra pública, se habla de construcciones de bachillerato y universidades y se mencionan logros de gobierno y claramente 
existe la probabilidad de que no encaje dentro de las excepciones”, dijo. Destacó que a pesar de que es un caso aislado, 

acotado a una estación con un número pequeño de impactos, se tiene que suspender porque puede darse la probabilidad 

alta de que incurra en una violación a legislación electoral. La Comisión sesionó luego de la queja del PRI en contra de 
diversos promocionales de gobierno. (Leslie Gómez, página 12) 

Milenio-Los militares se quedan en las calles: Peña Nieto: El candidato de la coalición Compromiso por México, 

Enrique Peña Nieto, aseguró que los elementos del Ejército y la Marina que se encuentran desplegados en el territorio 
nacional se mantendrán “el tiempo que sea necesario donde sea necesario”. De gira por Veracruz, sostuvo que la lucha 

contra la criminalidad emprendida por el presidente Felipe Calderón “no ha dado buenos resultados”, porque a pesar de 
las importantes detenciones de grandes capos, no hay tranquilidad ni orden en la sociedad. Por ello, prometió que de 

obtener el triunfo en las elecciones del 1 de julio reajustará la estrategia de seguridad nacional, teniendo como primera 
acción la formación de un frente nacional contra la violencia. En conferencia de prensa, dentro del Café la Parroquia, el 

abanderado de la coalición PRI-PVEM, anunció que la Policía Naval de Veracruz mantendrá su presencia en diversos 

municipios de la entidad hasta que vuelvan las condiciones de orden y paz social. “Ha habido especulaciones y voces que 
dicen que si llego a la Presidencia, retiraré mi apoyo al Ejército y a la Armada, lo cual no es cierto y lo vengo a firmar. 

Porque aquí (en Veracruz) se mantendrá la presencia de la Armada en respaldo de las acciones de seguridad, el tiempo 
que sea necesario, porque también vamos a reajustar la estrategia que se siga en esta materia, para lograr mayor 

eficacia”, ofertó. Peña Nieto indicó que en cada estado evaluará las estrategias de seguridad que llevará a cabo su 

gobierno. “He señalado que gradualmente el Ejército tendrá que regresar a sus cuarteles, pero eso es una decisión a 
priori, hay que valorar las condiciones de cada lugar como las que aquí he determinado, de mantener el tiempo que sea 

necesario a la Policía Naval. Pero donde no hay condiciones se mantendrá, y esto significa que el Ejército y la Armada se 
mantendrán en cada lugar en tanto no haya condiciones de seguridad para fortalecer las instituciones que enfrentan el 

crimen organizado”, subrayó. Respecto a la salud de los candidatos presidenciales, el mexiquense reiteró su disposición 
para someterse a estudios toxicológicos, de polígrafo y generales de salud, siempre y cuando los realice una institución 

seria como la UNAM. “Me siento muy bien, muy contento y motivado, en general muy bien de salud, entusiasmado y 

alentado en este inicio de campaña”, refirió. Posteriormente, Peña Nieto asistió a una comida con la clase política de 
Veracruz donde estuvo acompañado de sus esposa, Angélica Rivera, del gobernador local, Javier Duarte y de sus 

operadores Luis Videgaray y Miguel Ángel Osorio Chong.  (Israel Navarro, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-En Privado… 

¿Mala suerte de presidentes?: A lo largo de los años había escuchado la gestión de presidentes con mal fario: Miguel 
de la Madrid y Ernesto Zedillo. Hasta que llegó Felipe Calderón, a quien le cayeron encima las plagas de Egipto: la peor 

sequía en 70 años, inundaciones que duraron semanas, la influenza A/H1N1, la debacle económica mundial de 2008, la 
muerte en accidente aéreos de dos de sus secretarios de Gobernación, Juan Camilo Mouriño, noviembre de 2008, y José 

Francisco Blake Mora, noviembre de 2011, y el relevo por razones graves de salud del titular de la SEP, Alonso Lujambio, 

más la dramática cifra de muertes, 50 mil, en el combate al crimen organizado. Zedillo inició la peor crisis de que hubiera 
registro en México, su ruptura con Carlos Salinas, las irrupciones del Popocatépetl, el ajuste de su gabinete, todo en el 

primer mes, diciembre de 1994. Ya en 1995, los rumores del golpe de Estado, el caso Raúl Salinas y la apuesta de que 
no terminaría su presidencia. Sin embargo fue Miguel de la Madrid el que tuvo todas en contra. En lo económico inició 

con la crisis heredada por José López Portillo y terminó con la misma, pero agravada, viviendo con la amenaza cotidiana 

de la suspensión de pagos y quiebra nacional más la presión brutal de la administración Reagan. En marzo de 1982, la 
erupción del Chichonal, aquel volcán chiapaneco que arrasó con comunidades enteras y cuya columna penetró la 

estratósfera y circundó al planeta, provocando un desastre en México y un reclamo mundial. El l9 de noviembre de l984 
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explotó la planta de almacenamiento y distribución de gas de Pemex en San Juan Ixhuatepec, Estado de México, dejando 

un saldo oficial de 650 muertos y un número incalculable de desaparecidos. Lo peor llegó el l9 de septiembre de l885, el 

terremoto que rompió al Distrito Federal con un saldo superior a los 10 mil muertos y daños que aún no se superan. 
Todavía, en septiembre de 1988, a dos meses de terminar su gobierno, el Huracán del Siglo XX, Gilberto, entró por 

Yucatán, cruzó el Golfo de México, alcanzó Monterrey y dejó más de 200 muertos y daños por 4 mil millones de dólares. 
Y por si algo le faltara, uno de los hombres de más peso en su gabinete y en su afecto, el secretario de Educación 

Pública, Jesús Reyes Heroles, moría de cáncer el 19 de marzo de 1985, en un hospital en Colorado. Sí, la gestión de 

Felipe Calderón parece haber estado marcada por las siete plagas de Egipto. Pero eso, en nuestro país, no es novedad, 
son recurrentes. La incógnita es cómo ha sobrevivido México como Nación. ERRATA. Era Miguel de la Madrid, y no 

Carlos Salinas, presidente de México a la muerte de don Miguel Alemán Valdés, el 14 de mayo de 1983. Vale. (Joaquín 
López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que tanto Acción Nacional, que lidera Gustavo Madero, como las secretarías de Economía y Turismo consultaron con 

Los Pinos la respuesta a la durísima acusación del cierre de 160 mil empresas (en su gran mayoría pequeñas y medianas) 
durante este sexenio lanzada por la Confederación Patronal de la República Mexicana, que preside Alberto Espinosa. 

Pero más allá de las cifras, que al final se vuelven un galimatías por el uso indistinto de los términos “negocios”, 
“empresas”, “pyme” o “unidades productivas”, creadas o cerradas, el caso es que la iniciativa privada está expresando su 

malestar por la inseguridad. 

Y ante esa percepción el gobierno de Felipe Calderón, o el de cualquiera, no puede hacerse de la vista gorda. 

:Que después de días de descoordinación y desorganización, en el equipo de campaña de Josefina Vázquez Mota se 

respira con más tranquilidad. 

Dicen que después de mostrar la condición física de la candidata del PAN, ahora toca al priista Enrique Peña Nieto 

decir si acepta someterse a todos los exámenes que plantea la ex titular de la SEP. 

:Que Andrés Manuel López Obrador tomó un receso al inicio de la campaña con el pretexto de los días santos y ayer, 

después de su mitin en San Cristóbal de las Casas, se fue a Palenque a descansar con su familia. 

Pero los días sin proselitismo no se deben a que el candidato de las izquierdas sea muy religioso, sino que se valoró que 
habría poca asistencia a los actos que se organizaran estos cuatro días. 

:Que si alguien duda de que la religión no está peleada con la política, que le pregunte a Gabriel Quiadri, quien en su 
recorrido por Iztapalapa fue recibido por Osvaldo Gordon, el Cristo que escenificó la Pasión en 2005, quien ahora hace 

pininos como jefe de prensa de la campaña del Partido Nueva Alianza para la elección de diputados locales. 

:Que hablando de Iztapalapa, al PRI le siguen fallando las cosas en el DF. 

Ahora no pudieron amarrar la candidatura de Víctor Hugo Círigo a la jefatura delegacional por la coalición PRI-PVEM, 

porque los dobló Armando Barajas, del Movimiento Tercera Vía, quien amenazó con no apoyar al tricolor si el ex 

perredista era postulado. 

Ahora ya no queda duda de que el PRD mantendrá la delegación que consideran la joya de la corona en el DF. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… 

Feminicidios: Estamos viviendo tiempos electorales. Tanto es así que hasta los homicidios de mujeres son utilizados 

para tratar de conseguir ventajas en el juego. Parece poco ético... y lo es. Pero esa es la realidad política de nuestro país. 
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Una legisladora federal panista, la yucateca Rosa Adriana Díaz, exigió el 22 de marzo en la Cámara de Diputados justicia 

por el “lacerante” aumento de los “feminicidios” y desapariciones de mujeres en el Estado de México. Las “cifras -dijo- 

son indignantes por lo grotescas y dolorosas... Les hablaremos de la realidad de los feminicidios del estado de México a 
las millones de mujeres a las que representamos. Hoy más que nunca debemos hablar de la gravedad de los hechos. 

Pregonaremos hasta el cansancio la irresponsabilidad de aquellos servidores públicos que se dicen de Estado”. No es ésta 
la primera vez en los últimos años que se escucha una acusación de que el Estado de México tiene un índice 

extraordinariamente alto de feminicidios. La afirmación se ha convertido en una de las acusaciones más comunes contra 

el candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto. Mi única duda es si esta lacerante “realidad” es verdadera. 
Argumentar que hay un número alto de homicidios de mujeres en el Estado de México tiene poco sentido si no se 

considera que se trata de la entidad más poblada del país. Las cifras deben ser ponderadas contra una población 
específica para conocer la realidad. La verdad es que es Chihuahua y no el Estado de México la entidad con mayor 

problema de homicidios de mujeres, según las cifras de 2010 del INEGI, las últimas disponibles. Chihuahua tiene una 
tasa de 4.97 feminicidios por cada 100 mil mujeres. Es con mucho la mayor cifra del país. Más que duplica, de hecho, la 

de la entidad que ocupa el segundo puesto. ¿Será el Estado de México ese segundo lugar? De hecho no: esa posición le 

toca a Durango, con 1.86 feminicidios por cada 100 mil mujeres. Seguramente, entonces, el estado de Peña Nieto estará 
en tercer lugar. Pero la respuesta es nuevamente negativa. Este puesto le corresponde -sorprendentemente- a Nayarit, 

que registra 1.51 feminicidios por cada 100 mil mujeres. El cuarto lugar en la lista tampoco es el Estado de México, sino 
Baja California, con 1.43 feminicidios por 100 mil mujeres, mientras que en el quinto está Aguascalientes, con 1.33. 

Guerrero ocupa el sexto puesto, con 1.25, y Coahuila el séptimo con 1.2. El octavo le corresponde a Quintana Roo con 

0.98. El Estado de México no aparece sino hasta el noveno lugar, con un índice de 0.97 feminicidios por cada 100 mil 
mujeres. Muy cerca se encuentran Oaxaca con 0.96, Sinaloa y Tamaulipas con 0.91, Morelos con 0.89 y el Distrito 

Federal con 0.84. Como lema político, por supuesto, tiene poco atractivo decir: “Vamos a denunciar la lacerante situación 
del Estado de México, la entidad del candidato priista Peña Nieto, que ocupa el ¡noveno lugar en feminicidios a nivel 

nacional!”. Mucho mejor es acusar a Peña Nieto de indiferencia o, peor aún, de una malévola complicidad. Pero para eso 
hay que ocultar lo que realmente nos dicen las estadísticas. Las cifras del INEGI muestran que los homicidios de mujeres 

no son un problema de estados gobernados por algún partido en particular. El estado con más feminicidios, Chihuahua, 

es priista, pero también lo es el que menos tiene, Yucatán, que registra solamente 0.09 feminicidios por cada 100 mil 
mujeres. Los homicidios de mujeres son deplorables, por supuesto, pero mucho más lo es que algún político trate de 

manipular las cifras para promover una agenda política en particular. ANDROCIDIOS-Los feminicidios son inaceptables, 
pero también son 10 veces menos comunes que los androcidios. En 2009, según el INEGI, se registraron 30.2 homicidios 

de hombres por cada 100 mil habitantes contra 3.2 de mujeres. (Sergio sarmiento, página 13) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Sobre un siniestro y eficaz asesino: Hoy comienzan las campañas presidenciales pero hoy también empiezan las 

vacaciones de Semana Santa. No sé usted pero yo me voy a desconectar un par de semanitas. En esta última 
colaboración antes de irme, le dejo una recomendación de una buena novela para estas vacaciones: se titula HHhH, 

escrita por el francés Laurent Binet. El título es extraño. El autor en realidad quería ponerle “Operación Antropoide”, 
pero su editor le sugirió el acrónimo de la frase en alemán Himmlers Hirn heisst Heydrich que traducido al español 

significa “el cerebro de Himmler se llama Heydrich”, frase que solía rumorearse en los círculos más altos del poder de la 

Alemania Nazi. Como lo sugiere el título de la novela, el tema está relacionado con uno de los hombres más siniestros del 
siglo XX: Rienhard Heydrich. La primera vez que escuché sobre HHhH fue en una reseña que escribió Mario Vargas 

Llosa: “Un buen libro, como este, perdura en la conciencia, y es un gusanito que no nos da sosiego con esas preguntas 
inquietantes: ¿cómo fue posible que existiera una inmundicia humana de la catadura de un Reinhard Heydrich? ¿Cómo 

fue posible el régimen en que individuos como él podían prosperar, alcanzar las más altas posiciones, convertirse en 
amos absolutos de millones de personas? ¿Qué debemos hacer para que una ignominia semejante no vuelva a 

repetirse?” Quise conseguir el libro de inmediato. Sin embargo, todavía no estaba traducido al español. El año pasado 

finalmente lo publicó Seix Barral en nuestro idioma. HHhH son, en realidad, tres historias. La primera es la biografía de la 
“bestia rubia” del nazismo, el número dos del grupo paramilitar de las SS, el diseñador de la “solución final” que envió a 

millones de judíos a las cámaras de gas y el pequeño dictador de la Checoslovaquia ocupada por los nazis: Reinhard 
Heydrich. Un hombre que, de la nada, saltó al estrellato en el liderazgo del Partido Nazi gracias a su frialdad y eficacia. 

Problema que le mandaba el número uno de las SS, Heinrich Himmler, problema que le resolvía expeditamente su 

subordinado. Además, a diferencia de su jefe que tenía cara de sapo, Heydrich era el prototipo del ario perfecto, de la 
supuesta raza superior destinada a gobernar el mundo entero. La segunda historia tiene que ver con el operativo para 

asesinar a Heydrich. En 1941 crecían las rebeliones en contra de los ocupantes alemanes en Checoslovaquia. Hitler y 
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Himmler mandaron a su mejor hombre a aplacarlas. En pocas semanas, Heydrich, con un espantoso régimen de 

terror, casi terminó con la resistencia checoslovaca. Cientos de personas fueron asesinadas, detenidas y torturadas. 

Desde Londres, el gobierno en el exilio envió a dos de sus mejores hombres, uno checo y otro eslovaco, a asesinar al 
“carnicero de Praga”. HHhH cuenta la fascinante y heroica historia de Jozef Gabcík  y Jan Kubiš, quienes una mañana 

de mayo atentaron en contra de la vida de uno de los hombres más cercanos a Hitler, lo cual, huelga decir, enfureció al 
dictador quien, entre otros actos de venganza, mandó a destruir todo un pueblo checo, el de Lídice, donde los nazis 

asesinaron a toda la población, incluidos los niños, tumbaron todas las edificaciones y le echaron sal a la tierra para que 

nadie pudiera habitar ahí nunca más. La tercera historia es la experiencia del novelista al escribir esta novela histórica. 
Resulta interesante la narrativa de Binet. Sus constantes dolores de cabeza para tratar de descifrar qué pasó en 

realidad. Se resiste, por ejemplo, a inventar diálogos (lo hace en pocas ocasiones). Narra, en cambio, sus elucubraciones 
de lo que ocurrió hace 60 años con los ojos de un autor que vive en el siglo XXI. El resultado es una narrativa fresca y 

llevadera de un tema tan duro como la de un funesto y eficaz genocida. Recomiendo ampliamente la lectura de HHhH en 
estas vacaciones que vienen. Yo, por lo pronto, me voy a leer otras novelas en este par de semanas que me tomaré de 

descanso. Esta columna, por tanto, regresará a publicarse el lunes 16 de abril. (Leo Zuckermann, página de 

internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Calderón en La Habana  

  

HAY DOS sentimientos en La Habana por la próxima visita del presidente Felipe Calderón a Cuba, cuentan fuentes de la 
diplomacia. Por un lado, consideran que la presencia del mandatario mexicano en la isla restañará las diferencias creadas 

por Vicente Fox en su sexenio, aquello del “comes y te vas”, y los choques con el entonces canciller Jorge Castañeda. 
¿Dónde está el acercamiento? Calderón tiene en su agenda una guardia de honor en la Plaza de la Revolución y una 

reunión muy importante con el presidente Raúl Castro. Por supuesto, no se descarta un encuentro con el comandante 

Fidel Castro. En el otro extremo, hay la preocupación de que el jefe del Ejecutivo federal pretenda una reunión con 
grupos disidentes.  

  
METIDOS en los próximos viajes del Presidente, Los Pinos no ha confirmado todavía una nueva visita de Calderón a la 

ciudad de Washington para el 24 de abril. Recientemente estuvo en la capital de Estados Unidos para una cumbre con el 
presidente Barack Obama y el primer ministro de Canadá, Stephen Harper. Ahora, grupos dedicados al cuidado del medio 

ambiente buscan darle un premio al jefe del Ejecutivo por su trabajo en la lucha contra el cambio climático.  

  
AL PERREDISTA Armando Ríos Piter, candidato al Senado, le dio la temblorina a la hora de pagar la cuenta. El 

guerrerense dio una conferencia de prensa en un restaurante de Chilpancingo y, al final, se salió con su comitiva sin 
hacer la señal de “traiga usted la cuenta, por favor”. Don Armando argumentó que los temblores hicieron que todos 

salieran a tropel. “Hubo una confusión y luego se puso a temblar”, explicó. Como todo un caballero, don Armando volvió 

este miércoles para pagar los 4 mil 700 pesos, total que incluyó lo del algunos “colados”.  
 

LOS SENADORES se fueron de vacaciones y al retorno se pusieron una agenda que se antoja muy complicada. A partir 
del próximo martes trabajarán a contrarreloj: tendrán seis sesiones en lo que resta del periodo ordinario para sacar 

adelante dos temas prioritarios, entre las más de mil iniciativas que quedarán sepultadas en comisiones. Nos explican que 

hay un acuerdo para avanzar en la reforma al fuero militar, cuyo proyecto de dictamen incluye crear juzgados especiales 
para casos de las Fuerzas Armadas que afecten a civiles, y la creación de la Ley para protección de víctimas, prometida al 

poeta Javier Sicilia. El presidente del Senado, José González Morfín, informó que por acuerdo de la Junta de Coordinación 
Política se podría ampliar el número de sesiones.  

LAS RELACIONES políticas entre los órganos electorales de la ciudad de México se han colapsado. Hay un rompimiento 
institucional entre los presidentes del Instituto Electoral del DF, Gustavo Anzaldo Hernández, y del Tribunal Electoral 

local, Adolfo Riva Palacio Neri. Nos cuentan que los cambios que ordenó el tribunal para que se quitara el espacio en 

blanco de la boleta virtual para el voto chilango provocó la molestia del consejero electoral, que cerró las vías de 
comunicación. Ahora sólo se dirigen la palabra por medio de oficios, nos dicen. ¡Y eso que apenas comienza la fiesta de 

los comicios!  
 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

AUNQUE la campaña presidencial apenas comienza, Enrique Peña Nieto ya está descansado.  
  

QUIZÁS sea por la cómoda ventaja que trae en las encuestas, pero el hecho es que su equipo anunció que el aspirante 
priista tendrá desde hoy y hasta el sábado "actividades privadas" lo que, traducido de la jerga política al castellano 

significa: vacaciones.  

  
EN LA MISMA tónica está Andrés Manuel López Obrador, quien le pone pausa a su gira nacional para reanudar 

actividades hasta el lunes, a pesar de ir en tercer lugar en la contienda.  
  

EN CONTRASTE, Josefina Vázquez Mota, aunque no tiene una agenda tan intensa en estos días sólo descansará mañana 

viernes.  
  

QUIZÁS lo triste del asunto es que, mientras los candidatos descansan, los electores tendremos que seguirnos soplando 
la retahíla de spots de televisión y de radio aun en vacaciones por los días santos.  

  
SEA por Dios, pues.  

 

VAYA que resultaron diametralmente opuestas las reacciones de los candidatos presidenciales del PRI y el PRD ante el 
mareo que el lunes tuvo la panista Josefina Vázquez Mota en el acto con México SOS.  

  
EL ASPIRANTE de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, optó por mantener su perfil "amoroso" y simplemente le 

deseó un pronto restablecimiento.  

  
EN CONTRASTE, Enrique Peña Nieto no desaprovechó la oportunidad para retarla a someterse a un examen médico y 

hacer públicos los resultados.  
  

Y DESDE el "war room" de Josefina la respuesta no se hizo esperar pues arrancó el día haciendo una rutina de gimnasio 
que incluyó 45 minutos en una elíptica, una serie de abdominales y hasta levantamiento de mancuernas.  

  

PERO quizá lo más interesante es el reto panista para que Peña Nieto se haga un examen toxicológico y a que se someta 
a la prueba del polígrafo, como lo hizo ella antes de entregar su solicitud de registro ante el IFE.  

  
DE HECHO, la propuesta de la campaña de Vázquez Mota es que lo hagan todos los candidatos, hecho que, de 

concretarse, sería algo inédito y sin duda, muuuy interesante de ver.  

 
EN CÍRCULOS castrenses se comenta que en breve un militar de alto rango estará muy cercano a la campaña del 

candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto.  
  

SEGÚN esto, se trata del general de División Diplomado de Estado Mayor César Jiménez López, quien está en activo y a 

cargo de la Primera Región Militar con sede en el Distrito Federal.  
  

EN SU TRAYECTORIA, destaca que durante la Presidencia de Ernesto Zedillo, el más reciente priista inquilino de Los 
Pinos, fue subjefe operativo del Estado Mayor Presidencial.  

  
¿SERÁ que lo están perfilando para un cargo similar? Es pregunta a paso redoblado.  

 

LA MODA impuesta en las campañas presidenciales de ofrecerle a los electores intangibles como el amor, la diferencia o 
el compromiso ya llegó a las campañas para gobernador.  

  
ES EL CASO del aspirante del PRI y el PVEM a la gubernatura de Guanajuato, Juan Ignacio Torres Landa, quien registró 

su candidatura diciendo que uno de sus principales objetivos es darle "alegría" a sus paisanos.  
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AL PASO que vamos, al rato ya no vamos a saber si elegimos gobernantes... o motivadores profesionales.  

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

Un saco a la medida: Un grupo de personajes de la vida pública nacional ha planteado una serie de preguntas que 
pretenden sean contestadas por los aspirantes a la Presidencia: seguridad, Ejército, policía y ministerio público; 

transparencia y corrupción; rendición de cuentas; Educación; Inversión y crecimiento; empleo, impuestos, subsidios y 
exenciones; impuestos y seguridad social; monopolios públicos; sindicatos públicos; prácticas monopólicas privadas; 

México y el mundo; valores contemporáneos y equidad de género; y finalmente, poder de los votantes. La idea es muy 
atractiva y la aplaudo, el problema es que los interpelados tienen la oportunidad de contestar por escrito y pues ello les 

dará amplio margen para hacer muchos planteamientos, lo cual no implica necesariamente que ofrezcan respuestas.  El 

ejercicio resultaría bastante productivo si se hace de cara a la ciudadanía, de frente y sin libretos; es decir, sin que los 
cuestionados conozcan las preguntas a las que serán sometidos, lo cual permitirá conocer sus reacciones, conocimientos 

y experiencia. No es un debate. El intercambio de señalamientos y las agresiones verbales en nada contribuyen al 
ejercicio de la democracia y sí confunden al electorado. Los deslices maritales, las palabras altisonantes, la andropausia y 

los madrinazgos son sólo morbo y no podemos, no debemos conformarnos con ello.  Si lo que se busca es la oportunidad 

de ser líder de un grupo, pueblo, comunidad, municipio, región, estado o país, lo menos que se puede exigir a los 
suspirantes es que conozcan aquello que pretenden representar.  Desafortunadamente no son candidatos porque se trate 

de los mejores en sus respectivos partidos. Aquí, en Yucatán, en Puebla, en Sonora… en todo el país se repite la fórmula: 
no son los mejores, pero sí los más “carismáticos”, los más “conocidos”, los “hijos de…”, los de “la familia de…”, los “más 

guapos”, las “más bellas”… lso que representan el pago de favores y apoyos de diversa índole.  ¿Se imagina por ejemplo 
que un ejercicio como el planteado se hubiese aplicado en la pasada elección? ¿Cuántos regidores y regidoras que sólo 

hablan de y por sus partidos estarían fuera del palacio municipal? ¿Cuántos diputados habría en el Congreso? ¿y ese 

bodrio legislativo conocido como representación proporcional y/o plurinominales, seguiría existiendo? ¿Hasta cuándo la 
ciudadanía debe seguir tolerando a funcionarios ineptos que lo único que hacen bien es cantar loas a sus respectivos 

candidatos y partidos desde computadoras y teléfonos celulares oficiales?  ¿Y si se hiciera con los aspirantes a 
diputaciones federales y al Senado? Seguro habría sorpresas al descubrir que hay personas que lo único que saben es 

hacer es acomodar las nalgas en una curul y que vuelven a saludar y sonreír hasta hoy, cuando mendigan el voto 

ciudadano.  (Alejandro Evaristo, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

¿Deben hacer campaña en Semana Santa?:  
 

HOY SE CUMPLEN 34 MESES DE LOS NIÑOS QUEMADOS EN LA GUARDERÍA ABC Y NO HAY CULPABLES TODAVÍA 

* FAYAD IGNORA PROVACIONES DE XÓCHITL   
¿CAMPAÑA EN SEMANA SANTA? En alguna encuesta se dice que cerca del 90 por ciento de los hidalguenses se manifestó 

católico, lo cual quiere decir que estos días de Semana Santa le resultan sagrados o por lo menos con una lectura muy 
especial por tradición, devoción o por obligación. Son días de guardar, dicen unos; de reflexión, afirmarán otros, pero de 

que son días especiales en eso todos estarán de acuerdo, aunque para muchos son de vacaciones porque ya no son 

como antes. Pero de que estos días alguien o algunos los quieran usar para su provecho, como que cala y ofende, y más 
si es para fines grillos, o más claramente para llevar agua a su molino hablando de candidatos que quieran hacer 

campaña, sobre todo en días como el Jueves y Viernes Santo, tenidos por los fieles como los más sagrados de la Semana 
Mayor. Como que todo se les perdona a los políticos, pero eso de meterse con las creencias de la gente para agenciarse 

votos para julio, como que la están regando porque ahí sí que sobre todo la gente mayor no se los va a perdonar, porque 

estarán atentando contra la fe del pueblo. En el fondo estarán compitiendo con el más grande, por más que quieran 
disfrazar su presencia de gran preocupación por la gente y sus problemas. Pero allá ellos. Que con su pan se lo coman. 

Diferente es si aprovechan estos días para reuniones de evaluación de cómo va su trabajo o de planeación con su gente 
y colaboradores, pero eso de interrumpir a la gente con campañas políticas aún el descanso de las familias, como que no. 

Sin embargo, algunos anuncian que no pararán en sus giras de trabajo y que seguirán buscando el voto de los 
ciudadanos. A ver si no encuentran otra cosa... No por mucho madrugar amanece más temprano. * HACE 34 MESES 

MURIERON QUEMADOS 49 NIÑOS EN UNA GUARDERÍA Y NO HAY CULPABLES Hoy se cumplen 34 meses de que en la 

guardería ABC del IMSS en Sonora murieron quemados 49 niños de entre 5 meses y 5 años, y es la fecha en que de 
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acuerdo a nuestra justicia NO HAY CULPABLES, pese a la férrea lucha que han dado los padres de estos pequeños, que 

ven cómo los poderosos se burlan de ellos hasta el grado de que una de las dueñas de esa guardería, la señora MATILDE 

ALTAGRACIA TONELLA GÓMEZ DEL CAMPO, dicen que por ser pariente de la primera dama del país fue declarada sin 
ninguna culpa por el juez, lo que causó la indignación de los padres de las criaturas muertas que recurrieron a la justicia 

para que se recompusieran las cosas, lo que lograron el 14 de marzo cuando el segundo tribunal en materia penal dio 
entrada al amparo en contra de ese fallo. Así que las cosas empiezan a caminar para hacer justicia en ese crimen contra 

niños en Sonora. Hoy hace 34 meses. Por cierto, MOLINAR HORCASITAS tiene vela en ese entierro también. El alto 

funcionario del PAN. *OMAR IGNORA A XÓCHITL La candidata del PAN quiere pelea con OMAR FAYAD y para ello lo anda 
cazando, y cuando oye que está en algún noticiario de radio busca entrar para reclamarle algo o para buscar debate. 

OMAR la oye y le dice que él anda haciendo campaña de propuestas y que no anda peleando con nadie, así que le pide 
que lo deje hacer su campaña de propuestas y no de peleas, y sigue con su estrategia.  Parece que el ciudadano lo que 

quiere es oír lo que proponen los candidatos para elegir la mejor propuesta y no peleas, pero ahí sí cada candidato sabe 
lo que quiere hacer de su campaña. Aunque peleas parece que no es lo quiere la gente, pero en fin.  MACEDO, JEFE DE 

ASESORES El doctor ENRIQUE MACEDO es el jefe de Asesores del gobernador OLVERA, nombramiento que tiene muchas 

lecturas. Desde luego se aprovecha su experiencia y conocimiento del estado y es al mismo tiempo un mensaje para 
mucha gente que festinaba su propio punto de vista. No hay que adelantar vísperas, ni enredarse en las propias redes.  

(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

AN, alarma en Tulancingo: La sustitución de última hora de Enrique Macedo Ortiz en la candidatura a diputado federal 
por Tulancingo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) trajo aliento y optimismo al ex priista Damián Sosa Castelán, 

al considerar que la falta de presencia de la nueva candidata Emilce Miranda Munive en la cabecera distrital le favorecía. 

Sin embargo el Plan B les funcionó a los estrategas del tricolor, porque al subir como suplente a la doctora Rocío Ruiz de 
la Barrera, la formula se complementó por el prestigio adquirido por la ex secretaria de Educación Pública en su paso 

como rectora de la Universidad Tecnológica de Tulancingo (UTT). Desde luego que la ventaja priista de llevar como 
candidato a Macedo Ortiz no se ha recuperado, sin embargo la fórmula de Emilce Miranda que tiene mucho trabajo y 

fuerza en la Tepehua es complementaria al perfil ciudadano y académico de Ruiz de la Barrera; lo que preocupa 
seriamente a los operadores de Damián Sosa Castelán. Que pese al trabajo de los últimos años en la cabecera distrital no 

termina de pernear en la población tulancinguense, que en muchos de sus sectores empieza a encontrar atractiva la 

fórmula priista con dos mujeres de perfiles diferentes pero complementarios ante los ojos del electorado. Así que lo que 
parecía un día de campo para el candidato panista, puede ser una dolorosa derrota porque la competencia se aprecia 

altamente competid a con la ventaja para las candidatas priistas que su tendencia es a la alza y Damián Sosa, parece 
haber llegado al tope, además de que al interior del PAN sigue teniendo resistencias. (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Roberto sí y Toño, también: Uno de los deseos políticos de Roberto Pedraza Martínez ha sido ser senador de la 

república, para así sumar uno más a la larga lista de cargos sea de elección popular o en la administración pública. De 
ocurrir, como se ha mencionado, que el senador Jesús Murillo Karam deje su curul para sumarse al equipo de campaña 

del candidato presidencial Enrique Peña Nieto, entonces ese espacio sería ocupado por su suplente, Pedraza Martínez. De 
ese modo dejaría libre, por fin, el camino a Antonio Meza, hoy encargado de la Coordinación de Comunicación Social del 

gobierno estatal. Es decir, como coloquialmente se expresaría, por fin le hizo justicia la revolución. No hay que olvidar 

que hace seis años Pedraza Martínez intentó ser candidato al senado de la república, pero se le cruzó en el camino el ex 
gobernador Jesús Murillo, quien llegó casi de “panzazo”, como primera minoría, pues la coalición de izquierda 

encabezada por José Guadarrama Márquez y Francisco Xavier Berganza ganó las dos primeras senadurías, merced a la 
ola lopezobradorista. Recientemente, el mismo Pedraza fue sacado de la Coordinación de Comunicación Social para ser 

postulado candidato a diputado federal por su distrito, Ixmiquilpan, y cuando estaba a punto de arrancar su campaña con 
un acto en las grutas de Xoxafi, fue “bajado” por esas cuestiones de género que tuvieron que cumplir los partidos en la 

lista de sus candidatos. Igual que Enrique Macedo Ortiz -cero y van cuatro- tuvo que ceder su lugar a su suplente y 

quedarse de nuevo en la orilla. Pedraza Martínez, en su condición de senador suplente podría ocupar el escaño que 
dejará Murillo karam, candidato a diputado federal por la vía de la representación proporcional y así el ixmiquilpense 

cumplirá un viejo anhelo. De paso allanaría el camino de Antonio Meza, quien al comienzo del gobierno de Francisco 
Olvera Ruiz se incorporó como director general de información, hoy también se le podría cumplir un viejo anhelo. Así sea, 
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pues. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Fiat Lux… 

El hijo pródigo: De los nombres con mayor crecimiento político en la región del Valle del Mezquital, además de Roberto 
y Héctor Pedraza, el de Edmundo Ramírez Martínez logró incluso superar las invisibles fronteras del territorio hidalguense 

para afianzarse en un sector nacional del cual parece no desprenderse por más estremecimientos que sufra. El ex 

diputado federal y actual secretario de Asuntos Internacionales y Migratorios de la Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares (CNOP), alcanzó el reconocimiento y la confianza de muchos, pero principalmente del dirigente 

Emilio Gamboa, su Patrón, a tal grado que es hogaño uno de sus hombres más afines. Cercanía que aprovechó, una vez 
más, para colarse en la lista de candidatos plurinominales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el renglón de 

las suplencias. Todo parece indicar que ese espíritu de persistencia, digno del pueblo hñahñu, sigue corriendo por la 

sangre de quien fuera hace años director general del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh). Recuerdo a 
“Mundo” Ramírez, como solíamos llamarlo en esa época, por sus discursos oficiales en los que destacaba siempre, y bajo 

cualquier circunstancia, la “mística del señor gobernador”, en ese tiempo Manuel Ángel Núñez Soto. A partir de aquel 
momento, y gracias también al apoyo de funcionarios como Onésimo Serrano, primer titular del Instituto Hidalguense de 

Educación Media Superior y Superior (Ihemsys) que después absorbería, por mandato directo de Raúl González Apaolaza, 
la SEPH, la carrera de Ramírez Martínez fue en ascenso meteórico. “Mundito”, como era llamado por el propio Serrano 

González, a la postre representa sin duda la astucia y el “hambre” de quien vivió en carne propia la falta de 

oportunidades en su tierra y el abandono de la misma para buscar en otras latitudes una mejor calidad de vida. Esta 
experiencia migratoria hacia la Unión Americana era narrada por Ramírez Martínez, quien nunca sintió supuestamente 

vergüenza por autodefinirse como “mojado”, cuando la fortuna pareció darle la espalda. No obstante, el “sueño 
americano”, como bien puede observarse en el caso particular de éste político hidalguense, parece en ocasiones abarcar 

a todo el continente, pues gracias a esa capacidad de adaptación y obediencia, explicada en otros ámbitos como 

“disciplina”, encontró en México la posibilidad de ser mucho más que un simple desplazado. Lo cierto es que la labor de 
Ramírez Martínez en el recinto legislativo de San Lázaro, como la de muchos otros que han pasado a lo largo de la 

historia por aquellas curules, no dejó frutos palpables para el territorio que literalmente lo vio crecer y que seguirá 
esperando el retorno de otro más de sus hijos pródigos. (Juan José Herrera, página 04) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que a quien le dieron su premio de consolación luego de lo bajaran de la candidatura a diputado federal por Tulancingo 

es a Enrique Macedo, y quien ahora será el coordinador de asesores del Gobierno estatal, pero lo que causa extrañeza es 
que en ese puesto, hace apenas dos meses, había sido nombrado el ex titular de la Tesorería de Pachuca, Salvador 

Elguero. La pregunta es: ¿ahora en dónde colocarán a Elguero? 

:Que en la redes sociales ya comenzaron las guerras sucias, pues hay quien ya manda mensajes a los candidatos, pero 

en tono de agresión, por eso algunos candidatos piden que se regulen las campañas en Twitter y Facebook. Y 
precisamente ayer hubo un incidente en Twitter, donde la candidata panista al Senado increpó al priista Omar Fayad con 

algunos mensajes mientras este hacía campaña. 

Lo malo es que no hay una ley que regule las campañas electorales en redes sociales. 

:Que quien a dos días de comenzar su campaña para buscar un lugar en San Lázaro, se fue a dar una vuelta a los 
Estados Unidos es el candidato panista Odilón Olguín, quien supuestamente fue a visitar a migrantes hidalguenses para 

que voten por él.  

Sin embargo, algunas malas lenguas aseguran que sólo fue el pretexto para pasarse los días de Semana Santa como de 

asueto y si le da tiempo, platicar con algunos migrantes. ¿Será? 

:Que quien anda en boca de todos en el Congreso estatal es el diputado del Partido Verde, Christian Pulido, quien anda 
en campaña rumbo al Senado de la República pero no renunció a su cargo de diputado local, lo que está siendo 
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fuertemente criticado por sus compañeros legisladores.  

El problema es que ya lleva dos inasistencias y ya le advirtieron que en caso de que acumule 10 faltas a su trabajo 
tendrán que llamar a su suplente Erika Ortigoza, quien ahora está al frente del Parque de Convivencia Infantil. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

"Los vacacionistas si van a salir a carretera no deben manejar cansados, distraídos o estresados, conducir siempre en 
plena actitud física y mental, sale sobrando decir que no bajo el influjo de alcohol o estupefacientes”. 

Miguel García Conde, subsecretario de protección civil sobre las recomendaciones para los vacacionistas. 

"No podríamos hablar de desarrollo económico en la región, sin comprometernos a impulsar la obra de la carretera 
México-Tuxpan. Para nadie, en esta zona del estado, es un secreto que esa vía es fundamental” 

David Penchyna Grub, candidato a senador del pri, ayer durante su visita al municipio de tulancingo. 

"Esto puede tener una trascendencia para todas las mujeres en el país, pues significa la conquista de un derecho que a 

las mujeres nos ha sido negado; nos ha quedado clarísimo que caminar en ámbitos de la vida no ha sido fácil”. 

Martha Tagle, candidata al senado de la república, durante su visita a hidalgo. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que…  
 

que los primeros candidatos en encararse vía Twitter y romper con ese miedo-respeto por cruzar palabras entre 

contrincantes en la red social fueron los candidatos a senadores Xóchitl Gálvez (PAN) y Omar Fayad (PRI). 

Mediante mensajes, Xóchitl pidió a Fayad un debate en medio de la plaza central de Huejutla, a lo que Omar le 
respondió y así la conversación subió de tono. 

que quien se merecer una estrella en la frente es el alcalde de Tula, Jaime Ugalde, quien instruyó a la policía municipal 
para que se mejore la atención a los paseantes que acudirán o pasarán por la demarcación durante las vacaciones de 

Semana Santa, sobre todo en la zona arqueológica. 

que hablando de alcaldes, quien empuja con todo en su administración es Rodrigo Rodríguez, de Calnali, quien 

además de no descuidar los servicios públicos y acciones, ya prepara la feria de San Marcos para finales de mes, la cual, 
se observa, tendrá importantes innovaciones en cuanto a su organización y calidad. 

El principal atractivo de esta feria es el impulsar a las bandas de música de viento de la región. 

que a pesar de las vacaciones, quienes no han dejado de trabajar son los candidatos a diputados, aunque se espera que 
durante este fin de Semana Mayor reduzcan el ritmo para afinar sus estrategias y tomar carrera de cara a la segunda 

semana de proselitismo. 

que la basura de unos se ha convertido en el tesoro de otros, es queda de manifiesto en Pachuca, donde ya suman ocho 

empresas interesadas en ser las concesionadas de la recolección de los desechos en el municipio. Por supuesto que no se 
trata de interesados en la buena imagen de la ciudad, sino de las jugosas ganancias que representan los desperdicios de 

miles de habitantes, por lo cual sería bueno que algo dejarán de ganancia. 

(redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Calvario, el que sufrirán empresarios ante nula promoción turística… (redacción, 

primera plana) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Mañana el Partido de la Revolución Democrática (PRD) hará la presentación de sus candidatos a senadores y diputados 

federales, con todo y sus suplentes, para con ello arrancar su campaña en busca de las curules en la cámara alta y baja 
del Congreso de la Unión, dice que en la casa de campaña de Isidro Pedraza Chávez. 

Al Tango  

La expectación es que se dirá sobre el distrito de Pachuca, donde la natural aspirante Edith Ibarra, sigue tras rejas, por 
otra parte como se distribuyeron las candidaturas suplente, pero sobre todo si habrá sorpresa o no, en una de esas 

aparece Daniel Ludlow Kuri, a lado del dirigente nacional de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Antoine Zenon: El director general de Lafarge continúa con la promoción de medidas preventivas para 

que la compañía opere bajo la más estricta calidad, por ello ésta permanece como una de las que a escala estatal 

cuentan con los más altos estándares en esa materia. Asimismo apuesta por impulsar acciones en esa misma 

tónica para que los habitantes de las zonas aledañas estén seguros.  

Abajo-Percy Espinoza: El líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca 

tanto hace por los subalternos que ahora los pachuqueños tendrán que, además de ajustarse a los tandeos de 

agua, almacenar la basura en sus hogares durante los próximos días, esto porque los sindicalizados emplearán 

los beneficios que otorga el organismo para tener unas merecidas vacaciones durante estos días de guardar.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ATENCIÓN 

La candidata del Partido Revolucionario Institucional a diputada federal por el Distrito VI, Mirna 
Hernández, tiene una eficaz comunicación a través de las redes sociales. La abanderada tricolor interactúa con 

miles de seguidores, responde preguntas y atiende diversas solicitudes, lo que refleja una destacada labor en plena 
campaña. A través de esta vía confirmó a los grillitos que ya opera su casa de campaña en Mineral de la Reforma y que 

en total colocarán ocho espectaculares con su imagen en el distrito. 

ESCASEZ 

Hay varias colonias de la ciudad de Pachuca y Mineral de la Reforma que reportan escasez de agua en los 
últimos días. En diferentes puntos de la región se reportaron fugas como en Villas del Álamo, por lo que las autoridades 

despacharon brigadas de reparación. 

RECOLECCIÓN 

En estos días de asueto no habrá recolección de basura en la ciudad debido a que el personal de limpias 

tiene un calendario que defiende estrictamente su sindicato. Esta situación renueva la propuesta que 
actualmente estudia el cabildo capitalino para concesionar el servicio y de esta forma solucionar un problema que cada 
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vez se vuelve más complejo pero, sobre todo, deja como principales víctimas de las deficiencias a la población. 

DESCANSO 

A partir de hoy miles de burócratas en Hidalgo gozarán de dos días de asueto y con ello las actividades en 

gobierno del estado quedarán suspendidas hasta el próximo lunes. El descanso permitirá que las principales vías 
de la capital se vean descongestionadas así como centros comerciales y lugares públicos que comúnmente tiene buena 

afluencia de personas. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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